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16 марта 2023 года в 
Московской городской 
Думе по инициативе 
фракции КПРФ про-
шёл круглый стол на 
тему «Сохранение 
предприятий оборон-
ной промышленности 
в г. Москве»  

 
Мероприятие организовал и 

вёл первый секретарь МГК 
КПРФ, руководитель фракции 
коммунистов в столичном пар-
ламенте Николай Зубрилин.  

Он отметил, что любой про-
изводственный объект может 
рассматриваться в качестве 
предприятия, выпускающего 
продукцию двойного значения. 
Многие её виды востребованы в 
оборонных целях. В случае вы-
вода из Москвы промышленных 
предприятий нарастает большое 
количество проблем: люди ли-
шаются рабочих мест, утрачи-
ваются квалифицированные 
кадры, наблюдаются сбои в ра-
боте производства, как след-
ствие, обостряется социальный 
кризис. Более того, места за-
крытых производственных пред-
приятий отдаются под застройку 
высотными, коммерческими 
зданиями. Все это, по словам 
Зубрилина, влечёт за собой уве-
личение и без того высокой 
плотности населения, обостре-
ние проблемы нехватки соци-
альных учреждений.  

С основным докладом высту-
пил советник генерального ди-
ректора – главный конструктор 
АО «Фазотрон-НИИР», главный 

конструктор Научного центра 
специальных радиоэлектронных 
систем и менеджмента МАИ Ана-
толий Канащенков. Он выска-
зался за выдвижение дирекции 
предприятия предложения отно-
сительно выработки политики 
развития производства, под-
держки деятельности профиль-
ных разработчиков и конструк-
торов. По его словам, госу-
дарство должно выделить сред-
ства для реализации значимых 
программ. 

 На круглом столе выступили 
депутаты Московской городской 
Думы от фракции КПРФ Виктор 
Максимов, Елена Янчук, депутат 
муниципального совета района 
Восточное Дегунино, первый 
секретарь МПО КПРФ «Тимиря-
зевское» Пётр Звягинцев, пол-
ковник Советской Армии, пер-
вый заместитель председателя 
Международного Союза Совет-
ских офицеров Николай Миро-
шниченко, депутат Государст-
венной думы VI созыва Алек-
сандр Потапов и другие. Многие 
из них делали акцент на не-
хватке специалистов в ВПК. 
Также они выражали обеспо-
коенность сокращением про-
изводственных предприятий (в 
том числе оборонного значе-
ния). Подобные процессы наби-
рают обороты и в столичном ре-

гионе. Целый ряд ключевых 
предприятий (включая Тушин-
ский машиностроительный за-
вод) оказались снесены и на их 
местах строят недвижимость. 
Едва держится на плаву ранее 

выпускавшее «Буран» НПО «Мол-
ния». А в Новосибирске открыто 
проворачивают махинации по 
банкротству оборотного пред-
приятия. Всё это не может не 
сказаться на положении военно-
промышленного комплекса. В 
частности, не удаётся полностью 
обеспечить все военные и гума-
нитарные потребности россий-
ских Вооружённых сил, проводя-

щих спецоперацию на Украине.  
Участники круглого стола по-

лагали, что во многом дело об-
условлено ставкой на масштаб-
ную приватизацию. Так, в част-
ные руки отдают даже оборон-

ные предприятия. И у новых вла-
дельцев возникает желание по-
лучить больше финансовой вы-
годы, в результате чего они пе-
репрофилируют производствен-
ные объекты.  

С целью остановки развития 
столь разрушительных процес-
сов предлагалось запретить пе-
репрофилировать оборонные 
производства. Также было за-

явлено о целесообразности 
строительства новых предприя-
тий ВПК, развития этой от-
расли. Столь важную задачу мо-
жет решить только государство. 
В этой связи звучали предло-
жения о возвращении в госу-
дарственную собственность по-
средством выкупа бывших обо-
ронных предприятий, подверг-
шихся приватизации. А для 
обеспечения неуклонного ро-
ста производства ВПК предла-
галось воплотить в жизнь ком-
плекс мер по обеспечению 
предприятий государственным 
заказом с предоставлением 
масштабных налоговых льгот, с 
повышением зарплат рабочим 
и инженерам.  

Представители органов госу-
дарственной власти и корпора-
ций – Антон Петров, Арина Авде-
ева и Александр Перегудов – от-
метили, что, несмотря на нали-
чие ряда проблем, ситуация на-
ходится под контролем и пред-
принимаются все меры для до-
стижения позитивных результа-
тов. И это вызвало сомнения со 
стороны других участников круг-
лого стола. В заключение участ-
ники мероприятия приняли за 
основу подготовленный проект 
резолюции круглого стола.  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Поставим заслон уничтожению  
столичных оборонных предприятий!

Не допустим 
русофобии! 

 
14 марта по инициативе 

Российской Федерации со-
стоялось заседание Сов-
беза ООН по проблеме ру-
софобии. В преддверии за-
седания депутат Госдумы от 
КПРФ Сергей Обухов напра-
вил обращение на имя гене-
рального секретаря ООН Ан-
тониу Гутерриша, где при-
вёл многочисленные факты 
проявления русофобии со 
стороны официальных пред-
ставителей стран Прибал-
тики, Польши, Финляндии и 
Украины. К сожалению, эти 
случаи остаются практиче-
ски без внимания междуна-
родной общественности.  

«В частности, в тексте рас-
сказывается об уже ставших 
нормой сносах на Украине 
памятников русским куль-
турным деятелям – А.С. Пуш-
кину, Л.Н. Толстому, А.Н. Ост-
ровскому, а также о поли-
тике руководства Эстонии и 
Литвы по фактическому 
изъятию имущества и акти-
вов у российских граждан на 
территории этих стран, – 
рассказал Сергей Обухов. – 
Помимо этого, в обращении 
приведены и множество дру-
гих примеров русофобских 
выходок, которые позво-
ляют себе политические 
представители вышепере-
численных государств. 

Рассчитываю, что, со-
гласно существующей прак-
тике, получу ответ от ООН с 
реакцией на приведённые 
факты».

15 марта в помещении Мос-
ковского горкома КПРФ на 
улице Гиляровского прошла 
встреча активистов Московской 
городской организации «Дети 
войны» из Северо-Восточного 
округа столицы. Мероприятие 
было приурочено к двум юби-
леям – 80-летию победы в Ста-
линградской битве и 30-летию 
КПРФ.  

Открыла и вела заседание 
член правления коммунист 
Эмма Малова. Она рассказала о 
той работе, которую проводят 
члены организации «Дети 
войны» в разных регионах Рос-
сии, о помощи и поддержке 
КПРФ, которая была инициато-
ром создания этой обществен-

ной организации, и борьбе депу-
татов-коммунистов за принятие 
закона о детях войны.  

Перед собравшимися высту-
пила член горкома, руководи-
тель отдела агитации и пропа-
ганды МГК КПРФ Людмила Воз-
несенская. Своё короткое вы-
ступление она посвятила три-
дцатилетнему юбилею Коммуни-
стической партии Российской 

Федерации, её деятельности и 
участию представителей поколе-
ния детей войны в организуемых 
партией и левопатриотическими 
силами мероприятиях. Особое 
внимание также было уделено 
современной ситуации в стране 
и проблемам, связанным с про-
ведением специальной военной 

операции на Донбассе и новых 
регионах России. К сожалению, 
определенная часть общества 
не всегда понимает и осознает, 
что на самом деле там происхо-
дит и что делают наши воины, 
участвующие в СВО.  

Затем слово было предостав-
лено Тамаре Морозовой, чей 
внук сейчас героически воюет в 
Луганской Народной Респуб-
лике. Своё выступление она на-
чала с известной «Притчи о 
правде и лжи» Владимира Вы-
соцкого. Затем она говорила о 
жизни ребят-москвичей на ли-
нии фронта в Донбассе, о труд-
ностях и оказываемой им по-
мощи. Сын Тамары Викторовны 
на своей машине много раз 
отвозил гуманитарную помощь, 
необходимые вещи в часть, где 
сражаются москвичи. Сейчас 
шефство, с подачи этой семьи, 
взял на себя НИИ железнодо-
рожного транспорта, в котором 
всю свою сознательную жизнь 
проработала кандидат наук Мо-
розова и её муж – доктор наук.  

В ходе встречи выступающие 
вспоминали годы войны, Москву 
того времени, народное ополче-
ние, своё военное детство. А 
ещё вспоминали о том, как они 
после войны отдавали все свои 
силы на восстановление разру-
шенного хозяйства, как на их 
глазах менялся облик города и 
страны. Как всё делалось для 
людей. Для простых людей!  

Говорили о многом, но какая 
же встреча без песен! Про-

звучали песни советских авторов. 
В заключение Эмма Малова 

предложила написать обраще-
ние к высшим представителям 
российской власти о необходи-
мости принять незамедлительно 
закон о детях войны. Она спра-
ведливо считает, что сегодня это 
поколение делает многое, а 
дружба и солидарность помогает 
им жить.  

Дети войны – это поколение 
особенное. Это поколение ге-
роическое. В годы Великой Оте-
чественной войны сотни мальчи-
шек и девчонок, прибавляя к 
своему возрасту два-три года, 
бежали в военкоматы и уходили 
защищать свою Родину. Инте-
ресно, что детей, в том числе, и 
маленьких, даже младенцев фа-
шисты отправляли в концлагеря. 
Не на этих ли примерах учились 
и учатся современные нацисты 
на Украине!.. 

И как жаль, что в летописи Ве-
ликой Отечественной войны 
остаётся ещё немало страниц, 
связанных с жизнью и подви-
гами мальчишек и девчонок, ко-
торым было всего 13–15 лет, но 
они воевали наравне со взрос-
лыми на фронтах и в партизан-
ских отрядах! Они – пережив-
шие эту страшную, немилосерд-
ную войну – тоже как могли при-
ближали Победный май сорок 
пятого года. Они защищали свою 
Родину – великую страну, на 
всех одну!  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

И снова встречаются те,  
чьё детство опалено войной


